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ОБРАЩЕНИЕ МЭРА 
СЛАВУТИЧА ВЛАДИМИРА 

УДОВИЧЕНКО К ЖИТЕЛЯМ 
ГОРОДА 

КО ДНЮ НЕЗАВИСИМОСТИ 
УКРАИНЫ 

Прежде всего, всех граждан 
Украины следует поздравить с 
пнем Независимости — после 
ынешнего празднования мы 

вплотную приблизимся к 10-ле-
тию нашей страны, а 10-летие 

'то уже событие. Я хочу по-
. решить нас всех с тем, что мы 

живем в мире без войны, что 
выборы Президента прошли на 
достаточном политическом 
уровне, что была настоящая 
предвыборная борьба кандида-
тов. Особенно радует, что народ 
не поддался ни на какие поли-
тические провокации и не дал 
снова втянуть страну в интриги. 
Конечно, ошибки у руководства 
страны есть, и они носят объек-
тивный характер и минимальны 
в данных условиях. 

Чего бы мне, дорогие со-
граждане, хотелось бы вам по-
желать? 

Хотелось бы пожелать, что-
бы у всех нас появилось пони-
мание того, что наше государ-
ство достигнет ощутимых ре-
зультатов лишь тогда, когда у 
нас будет единая украинская 
семья, единая команда управ-
ленцев, которые встанут во гла-
ве этой семьи и будут ей насто-
ящими и надежными родителя-
ми — это основа будущего раз-
вития Украины. 

Хотелось бы, чтобы госу-
дарство действительно гаран-
тировало людям социальную 
защиту. Страшное явление — 
невыплата заработной платы и 
пенсий — должно навсегда 

уйти из нашей жизни. Конечно, 
задолженности будут погаше-
ны — сегодня на уровне госу-
дарства для этого делается 
многое. Но речь надо вести не 
только о выплатах долгов, но 
и доведении зарплаты и пен-
сий до социально и экономи-
чески приемлемых уровней: 
ведь подлинная цена нынеш-
них доходов граждан становит-
ся очевидной, когда необходи-
мо собрать детей в школу, а 
старикам — подлечиться. То 
есть мы должны не просто 
встретить 10.-ю годовщину не-
ти без социальных долгов, но 
и обеспечить украинцам дос-
тойный уровень жизни. При 
этом, с теми руководителями, 
которые не хотят рассчиты-

W ЯВЛЕНИЯ 

Девять лет назад здесь была провозглашена независимость 

считываться со своими работ-
никами, государство, защищая 
граждан, поступило самым су-
ровым образом. 

Хотелось бы, чтобы в Укра-
ине больше никогда не повто-
рились результаты одного из 
последних социальных иссле-
дований зарубежных экспертов, 
когда более 80% опрошенных 
украинцев сообщили, что уро-
вень их жизни за последнее 
время существенно ухудшился. 

Хотелось бы, чтобы Украи-
на вышла на путь экономичес-
кого роста, хотелось бы, чтобы 
каждый украинец развил эконо-
мическое мышление, чтобы все 
мы нашли ту экономическую 
тропочку, которая поможет нам 
выйти в нормальную жизнь — 

среди стран, уже вставших на 
путь рыночных преобразова-
ний. 

Есть ли у нас возможности 
для всего этого? Есть. У нас 
есть все условия для развития: 
богатые земли, леса, реки и, ко-
нечно, человеческий потенци-
ал. Главное — в числе приори-
тетных направлений развития 
назвать науку, образование, 
всестороннюю заботу о подра-
стающем поколении. Потому 
что, на мой взгляд, потерять в 
этом — значит потерять буду-
щее, сделать инвестиции в эти 
направления — обеспечить 
процветание страны на много-
много лет.' 

Я хотел бы, чтобы у нас в 
стране такое понятие и такие 

подходы появились как можно 
скорее. 

Наш Славутич и сегодня 
имеет больший потенциал, чем 
другие населенные пункты ре-
гиона. Но сегодня пришел наш 
час, нас ждут испытания, и мы 
должны, к сожалению, принять 
вызов судьбы. И нам надо со-
брать все силы, чтобы встать 
среди проблем, особенно тех, 
которые появятся после 15 де-
кабря. 

Я желаю вам, славутчане, не 
сломаться психологически, со-
хранить веру и надежду, рабо-
тать, не покладая рук, только 
так мы сохраним наш город для 
наших детей. 

Владимир УДОВИЧЕНКО 
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О НЕЗАВИСИМОСТИ И О СЕБЕ 
размышляет кавалер трех орденов Трудовой 
Славы I, II, 111 степеней Сергей Климов 

Справка. Сергей Владимирович Климов родил-
ся 14 октября 1932 года в Свердловске. Всю свою 
жизнь посвятил работе в атомной энергетике. 
После окончания Свердловского машинострои-
тельного техникума работал слесарем, потом ма-
стером и, наконец, старшим мастером Белоярс-
кой АЭС. На ЧАЭС с 1972 года работал старшим 
инженером отдела оборудования. Активный раци-
онализатор, награжден знаком "Отличный рацио-
нализатор" и дипломами ВДНХ УССР. Большое 
внимание уделял подготовке молодых специалис-
тов, которые успешно работают на станции и 
сегодня. В1978 году награжден орденом Трудовой 
Славы III степени, в 1984-м — орденом Трудовой 
Славы II степени, в 1986-м — орденом Трудовой 
Славы I степени. С первых дней аварии на ЧАЭС 
принимал активное участие в ликвидации ее по-
следствий. Имя Сергея Владимировича Климова 
ЗЭН6С&Н0в "Золотую книгу Украины". 

— Между прочим, до "Золотой книги Украины" 
меня занесли в Книгу почета <Чернобыльской АЭС. 
Случилось это после пуска 2-го энергоблока. Я 
ведь всю жизнь, с 1957 года, занимался ремон-
том оборудования. 

— А где начинали? 
— В Томске-7 — там была построена первая 

промышленная АЭС. Так что я в атомной энерге-
тике 43 года. Да и на Чернобыльской — скоро 28 
лет исполнится. 

— И всегда в "грязной" зоне? 
— В первом контуре реактора. Меня из зоны 

четыре раза выводили, да я потом возвращался. 
Первый раз это произошло в 1987-м. 

— Как лично вы относитесь к решению о 
закрытии ЧАЭС? 

— А как к этому может относиться нормаль-
ный человек? Я ведь даже не о том, что станция 
еще более 10 лет могла бы спокойно работать, — 
об этом уже столько говорилось, а решение все 
равно принято. Я о другом. Помните, когда 1 -й блок 
остановили? 

— В ноябре? 
— Еще точнее — 31 ноября, накануне зимы, 

когда потребление электроэнергии значительно 
возрастает, а остальные станции в единой энер-
госистеме к этому явно не готовы. Случись такая 
остановка 1 мая — обидно, но хоть понятно: пе-
ред ремонтом, да и время года благоприятнее, да 
и планы других АЭС соответствующим образом 
скоординированы. А теперь давайте сравним: 3-й 
блок закрывается 15 декабря — и снова история 
повторяется: впереди зима, сделан дорогостоя-
щий ремонт и т.д. Это по-хозяйски? Вот если бы 
мы принимали взвешенные и независимые реше-
ния! Ведь посмотрите, какой у нас промышленный 

потенциал: "Южмаш", завод им. Антонова... мож-
но долго перечислять. 

— Кстати, о независимых решениях. Наш 
разговор происходит накануне Дня Независи-
мости. Как вы, вообще-то, к независимости 
относитесь? 

— К независимости — хорошо. Без независи-
мости и жить нельзя. Только ведь что происходит? 
Я независим, если: а) я не голоден; б) на меня ник-
то не нападает; в) я ничего никому не должен. В 
этом случае никто и никогда не сможет диктовать 
мне никаких условий. Если хоть одно из условий 
не соблюдается, о независимости говорить труд-
но. Конечно, сейчас вернуться к Союзу уже нельзя, 
но и разрушать оставшиеся между нашими стра-
нами связи и бессмысленно, и вредно. 

— Наверное, мало кто сомневается в том, 
что в самом ближайшем будущем нас ожида-
ют весьма нелегкие времена. Вы из города 
уезжать не собираетесь? 

— Когда строился Славутич, сюда съехались 
все наши мастера, практически со всех смен. 
Оставили новые благоустроенные квартиры в 
Киеве, Чернигове — и приехали. Потому что все 
мы привыкли жить в таких вот маленьких город-
ках, нам здесь всё знакомо и все знакомы, и чув-
ствуем мы себя здесь вполне уютно. А насчет 
уезжать... я рад, что у меня есть дача, возмож-
ность порыбачить — и Славутич. 

Записала Майя РУДЕНКО 
Фото Оксаны НЕДИЛЬНИЧЕНКО 

О СТАНЦИИ И О СЕБЕ 
говорит проживающий в Славутиче Герой 
Социалистического Труда Олег Витин 

Справка. Олег Игоревич Витин родился 10 
июля 1939 года в Москве. После окончания тех-
нического училища работал на заводе. После 
стажировки в Дубно, Обнинске, Челябинске был 
направлен на работу в Красноярск-26 слесарем-
монтажником. В 1970-м награжден медалью "За 
доблестный труд", а два года спустя — орденом 
Ленина. С 1972 по 1988 годы работал на Ленинг-
радской АЭС. За пуск и освоение проектной мощ-
ности первого энергоблока в 1975-м ему присво-
ено звание Героя Социалистического Труда — с 
вручением Звезды Героя и второго ордена Лени-
на. С 1988 года работает на ЧАЭС и живет в 
Славутиче. Его имя в нынешнем году внесено в 
"Золотую книгу Украины". 

— Олег Игоревич, судя по вашему послуж-
ному списку, в первые годы работы вам при-
шлось немало поездить? 

— Время такое было: особенно не спрашива-
ли, хочешь ехать или не хочешь. Назначали "доб-
ровольцем" — и будь добр. Когда в Красноярске-
26 построили первый реактор, мне предложили там 
поработать в качестве бригадира слесарей (так 
тогда назывались операторы) центрального зала. 
Поработал там, затем — бригадиром спецбрига-
ды. Бригада эта серьезная: есть такое выражение 
"разделка котлов" — ремонт реакторов, — этим я и 
занимался. Директор, уезжая, пригласил ехать с 
ним на Ленинградскую АЭС. Меня долго не отпус-
кали — я уехал в Сосновый Бор лишь после того, 
как появился соответствующий приказ министра 
среднего машиностроения. 

— А там чем занимались? 
— Я всегда занимался центральными зала-

ми. Центральные залы были мои. 
— На ЧАЭС тоже приехали "добро-

вольцем"? 
— Был приказ министра о желающих ехать на 

Чернобыльскую АЭС, согласно которому я был пе-
реведен сюда. В общем, уговорили меня. Воспита-
ны мы были в средьмаше так: надо — значит, надо. 
В общей сложности я проработал в атомной энер-
гетике ни много ни мало 45 лет. "Последний из Мо-
гикан" своего рода. 

— Через 4 месяца станция закрывается. 
Чем является это событие для вас? Как, по 
вашим прогнозам, будет развиваться ситуа-
ция в городе? 

— Опоздали мы с реагированием на эту про-
блему. Конечно, в свое время, когда был Союз, 
следовало достроить 5 — 6-й блоки и пустить их. 
И потом, нужно было бы совсем не так себя ве-
сти и тогда, когда закрывались 1-й и 2-й блоки. 
Видите — у нас сейчас оказывается лишней мас-
са народа, переведенного с остановленных бло-

ков. Я абсолютно согласен с мнением Влади-
мира Щербины, неоднократно повторявшего, 
что высвобожденный персонал надо сокра-
щать. Да, это было бы болезненно — но ме-
нее болезненно, чем сейчас: сокращаемых 
было бы меньше и они вполне могли бы уст-
роиться в других атомных городках и на дру-
гих станциях. 

Времена, которые наступают, будут труд-
ными: наши люди, и в особенности наши дети, 
привыкли к определенному образу жизни и 
уровню благосостояния. Родителям будет 
очень трубно объяснить им, почему сегодня 
нельзя того, что можно было вчера. Кроме того, 
детей надо одеть, обуть, накормить и выучить, 
а это очень дорого и сегодня становится не п 
карману многим славутчанам. чцс^ 

— Переживем мы это время? 
— Эксцессы, конечно, будут. Да что теперь 

кулаками махать после боя — решения о зак*"18-
тии станции. Россия этот период уже почти 
режила — нам его пережить лишь предстоит. 

— Кстати, о России. Вы ж оттуда родом — 
уезжать не собираетесь? 

— Да возраст у меня не тот —• с места сни-
маться. Да и наездился я за свою жизнь. А мо-
лодые — те, видимо, будут уезжать. Жаль, если 

Украина лишится классных специалистов-энер-
гетиков. 

Записала Майя РУДЕНКО 
Фото автора 

ГЛАВНАЯ ТЕМА ЖУРНАЛА 
ЧЕРНОБЫЛЬСКАЯ АЭС 

Увидел свет очередной, тре-
тий номер журнала новостей 
Международного чернобыльско-
го центра (МЧЦ) Insight", публи-
кующего материалы на украин-
ском и английском языках. Это 
издание по традиции выходит в 
канун ежегодной конференции 
МЧЦ, которая на сей раз долж-
на состояться 26 — 29 сентября 
2000 года. 

Заглавная тема номера заяв-
лена на обложке: "Чернобыльс-
кая АЭС будет закрыта". Не 
знаю, как отзовутся эти слова в 
сердцах англоязычных читате-
лей, но украинский читатель, 
знакомый с проблемой не понас-
лышке, может испытать при 
этом только относительный оп-
тимизм. Ведь иллюзорный выиг-
рыш от остановки последнего 
отечественного энергоблока 
РБМК можно получить в о-о-
очень отдаленном будущем, а 
убытки обрушатся на страну, го-
род Славутич, персонал станции 
немедленно, как только нажмут 
с последним "прости" на рубиль-
ник. 

"Insight" сообщает об объяв-
лении нашим Президентом точ-
ной даты прекращения эксплуа-
тации ЧАЭС и реакции на это его 
американского коллеги. "Украи-
на надеется компенсировать 
потерянные мощности ЧАЭС 
путем завершения строитель-
ства двух энергоблоков с реак-
торами ВВЭР на Хмельницкой и 
Ривненской АЭС при кредитной 
финансовой поддержке Запада". 
К этому редакционному коммен-
тарию примыкают два других. 

"На первый взгляд, соци-

альные последствия решения о 
закрытии ЧАЭС на фоне впечат-
ляющих потерь от Чернобыльс-
кой аварии могут показаться 
весьма незначительными. Одна-
ко для Славутича — города, жиз-
недеятельность которого почти 
полностью зависит от работы 
атомной станции,— это может 
иметь драматические послед-
ствия". 

"И действительно, экономи-
чески целесообразнее было бы 
продолжить работу станции до 
тех пор, пока не вступят в строй 
компенсирующие мощности. Но 
таким было обязательство Укра-
ины, когда в 1995 году она под-
писала Меморандум о взаимопо-
нимании относительно закрытия 
ЧАЭС. Теперь Украина может 
надеяться, что и остальные уча-
стники соглашения сдержат свое 
слово и окажут финансовую под-
держку в снятии остановленных 
энергоблоков с эксплуатации и 
завершении прерванного строи-
тельства двух новых блоков". 

Слово "надеяться" становит-
ся безальтернативным рефре-
ном в украинской политике и 
журналистике, когда речь идет о 
чернобыльских проблемах. По-
хоже, мы, украинцы, триста пять-
десят или всю тысячу лет кряду 
только и заняты распеванием 
рефренов на "знаменах-лексико-
нах" то трехцветных, то алых, 
то желто-голубых. Что же, будем 
надеяться, а выйдет как всегда... 

"Славутич уже столкнулся со 
многими проблемами, но здесь 
открываются "Широкие возмож-
ности,— пишет мэр'гфод^а энер-
гетиков ВладимирУдовиченко в 

публикации "Много трудностей 
— много возможностей",— Дос-
рочная остановка ЧАЭС в декаб-
ре этого года обусловливает ос-
трую потребность в диверсифи-
кации экономики славутичского 
региона. Мы стремимся при-
влечь международное сообще-
ство к активному участию в ре-
шении этих вопросов..." Но что 
остается за строкой? Множество 
трудностей порождает множе-
ство возможностей дпя возник-
новения... новых трудностей... 
Читая публикацию "Смягчение 
социальных последствий закры-
тия Чернобыльской АЭС", слов-
но присутствуешь при нараста-
нии снежного кома, тяжелеюще-
го с каждым новым оборотом и 
новой проблемой. 

Но что мы все о грустном! 
Есть информация поинтереснее. 
Национальная комиссия по атом-
ной энергетике Аргентины изъя-
вила, например, желание сотруд-
ничать с нашим МЧЦ. Лаборато-
рия микробиологических и радио-
химических исследований из 
этой латиноамериканской стра-
ны хочет воспользоваться для 
изучения влияния микроорганиз-
мов на миграцию радионуклидов 
возможностями "природной ла-
боратории" зоны отчуждения. 

Или вот. Весной нынешнего 
года состоялось торжественное 
открытие Международной ра-
диоэкологической лаборатории, 
работающей в составе Славу-
тичского отделения МЧЦ. Про-
фессор генетики университета 
Джорджия Саванна-Риверской 
экологической лаборатории 
США доктор Рон Чессер, высту-

пая на торжествах, сказал, что 
несколько лет работал в зоне 
отчуждения старшим научным 
сотрудником и для него новая 
лаборатория — воплощение 
давней мечты. Международная 
радиоэкологическая ставит три 
цели: обеспечить высокое каче-
ство исследовательской дея-
тельности, подготовку высоко-
квалифицированных кадров и 
работу на благо мирового сооб-
щества. 

Читатели "Insight" получили 
возможность познакомиться с 
новым директором управления 
международного сотрудниче-
ства по ядерной безопасности 
Минэнерго США доктором Джей-
мсом Тернером, который сменил 
на ответственном посту доктора 
Терри Леша, за многолетнее со-
трудничество со Славутичем 
удостоенного почетного знака 
нашей мэрии. На промплощад-
ке ЧАЭС объектом первоочеред-
ного внимания гостя стало стро-
ительство промышленно-отопи-
тельной котельной. Этот объект 
сооружается с помощью США. 
Генеральный директор станции 
Виталий Толстоногое детально 
рассказал господину Тернеру о 
работе станции и трудностях, 
которые придется преодолеть в 
будущем. 

Красной нитью в публикаци-
ях проходит разнообразная ин-
формация об объекте 'Укрытие". 
Итоговые материалы о стабили-
зации опорных узлов балок Б1 и 
Б2, испытаниях уникального 
органического материала для 
изоляции топливосодержащих 
масс ЕКОР, выделении гранта в 

ЧОРНОБИЛЬСЬКА АЕГг 
БУДЕ ЗАКРИТА 
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размере 24,6 миллиона евро для 
перехода ко второй фазе плана 
SIP несомненно вызовут чита-
тельский интерес. Но, пожалуй, 
больше других привлечет вни-
мание сообщение о франко-не-
мецком проекте. Основной его 
задачей является сбор, анализ 
и проверка информации, накоп-
ленной со времени аварии, и ее 
внесение в центральную базу 
данных для того, чтобы дать точ-
ную оценку условий в середине 
"Укрытия". Проект поможет с 
помощью виртуальных моделей 
побывать исследователям в 
любой точке "саркофага". 

Примечательно, что журнал 
становится от номера к номеру 
лучше. Как по содержанию, так 
и по художественному оформле-
нию. И все помещается на не-
большой площади. С этим успе-
хом мы может поздравить всю 
редколлегию, и в первую оче-
редь литературных редакторов 
издания Лена Грина(Великобри-
тания) и Владимира Костенко 
(Украина). Классикой когда-то 
было подмечено: краткость — 
сестра таланта. Теперь у него, 
кажется, появились и братья. 

Виктор КАПУСТА 



№34 (70),24 августа 2000 г. Теледень-Славутич/3 

ИЗ ЧЕГО ЖЕ, ИЗ ЧЕГО ЖЕ, ИЗ ЧЕГО ЖЕ... 
формируются цены на коммунальные услуги, рассказывает 

тавляемых услуг. 
— В общем-то, наш экскурс 

в политэкономию достаточно 
интересен. Но какое отноше-
ние он имеет к формированию 
цен на коммунальные услуги? 

— Недавно в Славутич при-
езжала делегация из Вишневого, 
а еще раньше мы ездили к ним 
по обмену опытом. Дело в том, 
что ситуация, переживаемая 
нами сегодня, жителями Вишне-
вого пережита еще несколько лет 
назад. Там тоже была произвол-. 
ственная моноструктура населе-
ния и коммунальных служб, по-
добная славутичской. Разница 
между ними и нами состоит лишь 
в том, что их отняли от необъят-
ной груди госпредприятия на 8 
лет раньше, чем нас, т.е. в 1992-м. 
С тех пор они прошли большой 
путь, в том числе и по удешевле-
нию коммунальных услуг. 

— Например? 
— Скажем так, во-первых, в 

одночасье заварили все мусоро-
проводы. Конечно, силовые мето-
ды вызывали определенное недо-' 
вольство у части жильцов, но сум-
ма квартплаты уменьшилась. Кста-
ти, если уже говорить о квартпла-
те, то стоит, наверное, сравнивать 
не только суммы, но и качество 
предоставляемых услуг. А оно у 
нас ничуть не хуже, чем в Киеве, 
— хотя квартплата у нас ниже. К 
тому же киевляне испытывают все 
те же самые проблемы с жильем, 
что и мы: у них точно так же текут 
крыши и стены разукрашены чер-
тиками всех цветов. 

Славутич, вероятно, следует 
сравнивать не только с Киевом и 
областью, но и с Черниговом, где 
коммунальные услуги стоят дешев-
ле. С другой стороны, если срав-
нивать объективно... Какова сред-

-няя температура в черниговских 
квартирах? " 

— 16 градусов. 
— У нас она ниже 18 —20-ти 

не опускается. И это при том, что 
стоимость тепла на 1 кв. метр 
жилья в Славутиче такая же, как 
и в'Чернигове, а вот расход теп-
ла на квартиру у нас выше — 
хотя бы потому, что площади 
больше, чем в Чернигове. Согла-
ситесь, что это объективно. 90% 
квартир нормально снабжаются 
теплом. Хозяева оставшихся 
10% могут вести разговор о сни-
жении квартплаты — если у них, 
скажем, трещины в стенах или 
крыша течет. 

— Как в Бакинском,1? 
— Не только: у нас в городе 

большая часть крыш нуждается 
в ремонте. Но — и я в этом уве-
рен — ставить шатровые крыши 
над многоэтажными домами не 
так уж и хорошо. Кстати, в люби-
мом жителями Славутича и жур-
налистами Бакинском, 1, до ре-
монта крыши текло две кварти-
ры, а теперь — 10. Сейчас УКС 
готовится установить на этих 
кровлях водоотводы. В кварти-
рах, я надеюсь, станет суше, зато 
весной и в зимние оттепели у нас 
появится новая проблема: со-
сульки, падающие с 25-метровой 
высоты. Так что у каждой пробле-
мы есть две стороны решения. 
Возвращаясь к формированию 
квартплаты, сравним величины 
стоимости холодной воды и ка-
нализации. Что до канализации, 
то о состоянии наших очистных 
сооружений мы уже говорили. 
Иное дело вода. Мы беремее из 
того же горизонта, что и Черни-
гов. Но в нашей местности вода 
содержит слишком много желе-
за, т. е. ее надо обезжелезить. 
Поскольку технология обезжеле-
зивания такова, что вода долго 
пребывает на открытом воздухе, 
ее, прежде чем пустить в водо-
провод, необходимолрохлориро-
вать — отсюда и.і^на. 

Электроэнергия, по^ебляе-
мая в Чернигове, поставляется 

напрямую от "Черниговоблэнер-
го". Это — один тариф. У нас же 
между потребителем и произво-
дителем некий умник от чинов-
ничества поставил посредника 
— электроцех ЧАЭС. В резуль-
тате, плата за электроэнергию, 
потребляемую водяными насо-
сами, начинается по иному, зна-
чительно большему тарифу. Все 
это приводит к тому, что ниже 
определенных сумм мы опус-
титься не можем. Хотя сам по-
требитель может — путем не-
большой реконструкции, а имен-
но установки внутриквартирного 
счеітчика и жесткой экономии. 
Наши люди должны привыкнуть, 
что за все нужно платить, и рас-
ходовать ровно столько, сколь-
ко ты можешь заработать — не 
более. К примеру, последние 
месяцы долг по электроэнергии 
в Славутиче падает — потому 
что есть реальные механизмы 
воздействия на неплательщи-
ков. По квартплате ни о каком 
уменьшении речь просто не идет 
— механизмы воздействия не 
определены. 

— Получается, что реше-
ние проблемы, с одной сторо-
ны, коммунальных неплате-
жей населения, а с другой — 
удешевления услуг УЖКХ ле-
жит в одной и той же плоско-
сти, а именно реформирова-
нии системы? 

— Именно. 
— Кондоминиум может 

стать результатом этого ре-
формирования? 

— У меня особое отноше-
ние к этому вопросу. 

От редакции: подробнее о 
проблеме создания кондомини-
умов читайте в следующем но-
мере "ТС" 

Майя РУДЕНКО 
Фото автора 

СЛАВУТИЧСКИИ ГОРСОВЕТ РЕШИЛ 
внести изменения и дополнения согласно требованиям 
действующего законодательства в решения XVIII сессии 
XXI созыва от 24.09.93 "Про місцеві податки та порядок 
їх сплати" 

Согласно принятому 11 августа на оче-
редной сессии горсовета документу, на тер-
ритории Славутича вводятся следующие 
виды налогов и сборов: рыночный сбор, 
налог на рекламу; сбор с хозяев собак; сбор 
за право использования местной символи-
ки; сбор за право проведения кино- и те-
лесъемок, сбор за проведение местных аук-
ционов, конкурсной распродажи и лотерей; 
сбор за выдачу разрешения на размеще-
ние объектов торговли; сбор за выдачу ор-
дера на квартару, коммунальный налог; го-
стиничный сбор; сбор за парковку автотран-
спорта. 

Рыночный сбор 
ежедневно будет взиматься с физичес-
ких лиц в размере 0,08 необлагаемых на-
логом минимальных доходов граждан — 
за торговлю продовольственными това-
рами, 0,05—за торговлю сельхозпродук-
цией, 0,07 — за торговлю непродоволь-
ственными товарами. Для юридических 
лиц, их филиалов, отделений, предста-
вительств и других отдельных подразде-
лений один день торговли обойдется в 
0,2 необлагаемых минимума. 

Взимание рыночного сбора будет про-
изводиться работниками рынка до начала 
торговли. 

Весь рыночный сбор переводится в 
местный бюджет не позднее 20 числа каж-
дого месяца. 20% от общей суммы финот-
дел перечисляет рынку на содержание и 
развитие рыночного хозяйства. 

Налог на рекламу 
взимается на время оплаты успуг за уста-
новление и размещение рекламы. Налог 
перечисляется плательщиками в местный 
бюджет ежеквартально, до 15 числа сле-
дующего за отчетным периодом месяца. 
Размер налога составляет 0,1% стоимос-
ти услуг за размещение одноразовой рек-
ламы и 0,5 % — на длительное время. 

Сбор с владельцев собак, 
проживающих в домах государственного 

жилого фонда и приватизированных квар-
тирах, взимается в размере 10% от нео-
благаемого налогом минимума доходов 
граждан. Сбор собирается один раз за весь 
год УЖКХ, в распоряжении которого оста-
ется 20% общей суммы. 

Сбор за проведение кино- и телеви-
зионных съемок 
взимается коммерческими теле- и киногруп-
пами за право использования городской ин-
фраструктуры. Оплата дополнительных 
мероприятий по обеспечению съемок, та-
ких как выделение наряда милиции, транс-
портных затрат и т.д., проводится по фак-
тическим расходам на их осуществление. 
Размер сбора за один день съемок равені 
необлагаемому налогом минимуму доходов 
граждан. Средства перечисляются в мест-
ный бюджет до начала съемок. 

Сбор за услуги, связанные с выда-
чей ордера на квартиру, 
установлен в размере 30% необлагаемо-
го минимума и взимается до получения 
ордера. 

Гостиничный сбор 
будут платить лица, проживающие в сла-
вутичских гостиницах, в размере 20% су-
точной стоимости наемного жилья (без до-
полнительных услуг). 

Сбор за парковку автотранспорта 
устанавливается в расчете 3% необлагае-
мого минимума за 1 час парковки. 

Коммунальный сбор 
взимается с юридических лиц (кроме 
бюджетных организаций и учрежде-
ний, планово-дотационных и сельхоз-
предприятий, а также общественных 
организаций, не занимающихся ком-
мерческой деятельностью) в размере 
5% годоЪст 'ф^да оплаты труда, на-
считанного ^ х о д я ї и з необлагаемого 
налогом доходного минимума. Налог 
перечисляется ежёкв^г^тьно, до 15 

числа следующего за отчетным пери-
одом месяца. 

Сбор за выдачу разрешения на раз-
мещение объектов торговли 
установлен в размере 10 необлагаемых 
минимумов при установке стационарной 
точки, 20% минимума при одноразовой тор-
говле с выносных столов и 50%—за одно-
разовую торговлю с машин. 

Сбор за проведение местных аукци-
онов, конкурсных распродаж и лотерей 
платится юридическими лицами и гражда-
нами, имеющими разрешение на проведе-
ние подобных акций, в размере 0,1% сто-
имости товаров, заявленных в местные 
аукционы или комплексную распродажу, 
либо суммы, на которую выпускается ло-
терея. При этом наибольший размер сбо-
ра на право проведения лотереи не дол-
жен превышать 3 необлагаемых налогом 
минимумов доходов с каждого участника. 

Оплата будет осуществляться в 3-днев-
ный срок со дня заявки участников до нача-
ла проведения мероприятий. 

Сбор за право использования мест-
ной символики в коммерческих целях 
производится в размере 5 необлагаемых 
налогом минимумов — для граждан, за-
нимающихся предпринимательской дея-
тельностью без создания юридического 
лица. Юридические лица, использующие 
в своей деятельности название и герб го-
рода, будут платить сбор в размере 0,1 % 
стоимости произведенных работ, изготов-
ленной продукции, предоставленных 
слуг. 

Юридические лица обязаны платить 
данный сбор ежеквартально, до 15 чис-
ла следующего за отчетным периодом 
месяца, остальные — в течение недели 
со дня получения в горисполкоме разре-
шения на использование символики. 

Подготовила 
Майя РУДЕНКО 

ПЕЙЗАЖ С ФОНТАНОМ 
В минувшую пятницу в редакции раздался телефонный звонок. 
— Здравствуйте! Вы мимо нашего городского фонтана давно проходили? — 

прямо с ходу бросилась в бой невидимая собеседница. 
— Вчера. 
— И как вам его состояние? 
— Плохонькое, естественно, — только оно ведь уже давно такое. 
— Давно, да не давно: вы присмотритесь — обвалившиеся плиты в стопочки 

сложили, а те, которые еще держались, оторвали от стен и тоже — в те же стоп-
ки. Куда их те-
перь? Кому-то на 
дачу? Или фон-
тан наконец-то 
отремонтируют? 
Вы поинтересуй-
тесь — вы же 
наша городская 
газета. 

Вслед за этим 
— еще два по-
добных звонка. 

И я пошла 
"интересовать-
ся". Как выясни-
лось, телефонные корреспонденты имели в виду фонтан, расположённый между 
Белгородским и Ленинградским кварталами, в непосредственной близости от зда-
ния исполкома. Состояние фонтана действительно ужасающее, вопиющие раз-
рушения, нанесенные фонтану временем (одним ли только временем?!), не мо-
гут прикрыть даже веселенькие цветочные тумбы, расположенные по его краям. 
Визуально — не менее двух третей гранитных плит сорвано, обнажились и посте-
пенно разрушаются бетонные остовы фонтанных стоек и бассейнчиков. В об-
щем, некогда любимое славутчанами место отдыха нынче превратилось в мало-
эстетичные руины. 

"ТС" попросил секретаря горсовета Марка Готсдинера прокомментировать си-
туацию. 

— Марк Наумович, заботясь о судьбе фонтана, славутчане высказывали са-
мые различные версии его дальнейшей судьбы: от полного его демонтажа до 
капитального ремонта. Какая из этих версий ближе к истине? 

— Мне жаль наших людей: головы у них забиты не тем, чем нужно. Есть мо-
менты, как говорят работники искусства, куда более волнительные и важные, чем 
состояние фонтана. Правда же о фонтане заключается в том, что часть плитки 
отвалилась от времени и погодных условий. Ее собрали и складировали. Недав-
но еще часть плитки, грозившей вот-вот отпасть, была отсоединена и.сложена на 
дне фонтана Буквально завтра (разговор происходил 21 августа. — М.Р.) ее 
уберут. В дальнейшем намечен капитальный ремонт фонтана. 

Кстати, жители Славутича могли бы и не звонить в газету, а прямиком обра-
титься в исполком за ответом. 

Итак, фонтан разобран не будет. Правда, точная дата его капремонта пока не 
названа — что ж, у города сегодня действительно выше крыши проблем, значи-
тельно более серьезных. Так что фонтану придется подождать. Дождется ли, чес-
тно скажу, не знаю — не сильна в строительных тонкостях. Одно радует: в самые 
трудные времена наши граждане все же интересуются внешним видом и судьбой 
Славутича. 

, j , МайяРУДЕНКО 
Фото автора 

начальник УЖКХ Владимир Печерский 
— Начнем, пожалуй, с приме-

ра. Лично для вас есть разница, 
как будет называться человек, 
обеспечивающий порядок в ва-
шем подъезде и во дворе, т.е. 
будет ли он дворник от УЖКХ 
или частный предприниматель? 

— Да нет, конечно, — лишь 
бы он качественно, быстро и 
относительно недорого вы-
полнял свою работу. 

— Так вот, некий работник 
УЖКХ может "стоить", выполняя 
одну и ^ ж е работу, меньше на 
одну треть и получать при этом 
на четверть больше, чем сейчас. 

— Деньги в кармане наше-
го работника не появятся из^ 
ничего. Так кому он будет сто-

. итьдорожб — УЖКХ или жите-
лям города? 

— А это уже как договоримся. 
Я, как руководитель, м<?гу за ва-
шей "жительской" спиной благо-
получно договориться с неким 
частным предпринимателем, 
чтобы бн взял в обслуживание 
какую-то территорию. При этом я 
точно зн&Ю: все, чтр идет с ва-
шей квартплаты на оплату его 
услуг, он получает сполна — в тех 
же объемах, которые за эту же 
работу получал бы дворник. Но 
при этом треть выплачиваемой 
вами суммы остается в УЖЮ( — 
на развитие производства. Для 
меня и моего предприятия — 
удобство прямое. Есть и другой 
вариант: я, т.е. УЖКХ, от имени 
жильцов заключаю договор на 
проведение указанных работ. Из 
полученных от жильцов денег, 
УЖКХ оставляет себе лишь не-
большой процент—только на то, 
чтобы окупить затраченную на 
договоры бумагу и оплатить ра-
боту нашего проверяющего, ко-
торый вместе с представителем 
от жильцов будет проверять ка-
чество работы. Так вот, именно 
такой подход к вопросу и обес-
печит ту самую выгоду, с которой 

Интересно, когда с наших улиц исчезнут следы 
долгосрочных ремонтов? 

мы начали наш сегодняшний раз-
говор: вам на четверть дешевле, 
работнику — выгоднее. 

— Между прочим, ваше-то 
предприятие прибыли явно 
не получит, а мастера, скорее 
всего, еще и будут недоволь-
ны — насколько я знаю, для 
того, чтобы у них была зарп-
лата, им надо выполнить так 
называемую "норму по уп-
равлению" определенным 
количеством подчиненного 
персонала: дворниками, сле-
сарями и т.д. 

— Что ж, ряд чиновников, при-
выкших получать деньги "за уп-
равление", действительно будут 
в убытке. Но ведь от этого каче-
ство предоставляемых услуг 
ухудшаться в принципе не долж-
но — человеку, который может 

заработать за качественное вы-
полнение какой-либо работы 
две-три "лишних" сотни, управ-
ляющий в принципе не нужен. 
При существующей системе уп-
равления некоторые вещи вооб-
ще невозможно изменить. 
Нельзя изменить производитель-
ность труда человека, который 
получает повременную зарплату, 
— это объективно. В общем-то, 
можно все оставить как есть, ког-
да весьма дорогостоящий чинов-
ник сидит в не менее дорогосто-
ящем кабинете и руководит — а 
почему, собственно, нет? За 
ваши деньги — все что угодно. 
Можно сделать по-другому: дать 
работнику самостоятельность и 
возможность заработать — и 
нормальный работник принципи-
ально улучшит качество предос-
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(17 — 23 августа) 
ЧЕТВЕРГ. Российские военные проводят в Брюсселе меж-

дународные консультации о возможностях спасения подводной 
лодки "Курск". Жалуются, что авария нестандартная и не лезет 
ни в какие рамки. К лодке начали двигаться британские и нор-
вежские спасатели, обещали быть через день. По расчетам, 
запас кислорода кончается в пятницу, 18 августа. В Брюсселе, 
конечно, приятней, чем в "Курске". 

В центре Риги произошло два взрыва с интервалом в 10 
минут. Ранено около 50 человек, в том числе начальник Рижс-
кой криминальной полиции. Работали профессионалы. Неуже-
ли чеченский след проходит и через Ригу? 

В США закончился съезд Демократической партии. На дол-
жность президента прётендует Альберт Гор, вице-президента 
— Джозеф Либерман. Впервые в истории США ортодоксаль-
ный иудей претендует на вторую по значимости должность в 
стране. Гор произнес речь, суть которой свелась к двум форму-
лам: "Все хорошо, прекрасная маркиза" и "От добра добра не 
ищут". Клинтон же, по словам мбГГной прессы, вместо того, что-
бы передать эстафетную палочку Гору, продолжает бить ею в 
барабан. 

Родственники погибших в результате аварии "Конкорда" тре-
буют компенсации в 272 млн долларов — по 3 млн за каждого 
погибшего. Наших там не было. 

* ПЯТНИЦА. В подлодке "Курск" кончился кислород. Воен-
ные надеются, что подводники дышали неглубоко и что-то еще 
осталось. 

Уильям Коэн заверил, что ни одно американское судно не 
причастно к аварии на "Курске". То же утверждают и натовцы. И 
в сторону добавляют, что, если бы такое и случилось, они бы 
все равно отперлись. Во всех странах взаимоотношение воен-
ных с правдой одинаково. 

Мексика. Во время инаугурации мэра города Чмульхукуаны 
произошла стычка между фракциями Институционно-револю-
ционной партии (бывшей правящей). Погибло 9 человек. Пра-
вило: "Бей свой своего, чтоб чужие боялись" работает и в Мек-
сике. Но ведь бить-то надо не до смерти, а то своих перебьешь, 
а чужие останутся и возрадуются. 

В печати США появились сообщения, что после отбытия 
президентского срока Клинтон может получить новый — уже по 
делу Моники Левински. 

СУББОТА. К месту гибели "Курска" подошли норвежские 
корабли с водолазами и английской подводной лодкой на бор-
ту. "Комсомольская правда" опубликовала список членов эки-
пажа "Курска". Журналисты говорят, что они его купили у ответ-
ственного работника штаба флота. Вот уж воистину когда день-
ги не пахнут. 

В Беларуси объявлена амнистия. На волю выйдут более 10 
тыс. преступников, из них несколько сотен больных СПИДом и 
туберкулезом. Власти заявляют, что в результате этой акции в 
камерах будет легче дышать. А вот как задышат белорусские 
обыватели? 

ВОСКРЕСЕНЬЕ. Норвежские водолазы не смогли открыть 
люки подводной лодки "Курск". Ждут англичан, те поспешают 
медленно. 

Чечня. В выборах депутата Госдумы приняло участие более 
50 процентов населения, включая военных. Выборы прошли 
организованно. На избирательные участки было совершено 
только 30 нападений, есть убитые и раненые, но немного. 

Руководители среднеазиатских республик пригласили Рос-
сию присоединиться к Ташкентскому договору о борьбе с тер-
роризмом. Естественно, с их терроризмом. Можно подумать, 
что у России острая нехватка своего. 

Киргизия и Узбекистан воюют с вторгшимися из Таджикиста-
на бандами. Те все еще не знают, что окончательно разгромле-
ны и надеются создать в Средней Азии исламское государство. 

Испания. Баскские сепаратисты убили еще двух полицейс-
ких, взорвав машину. Не скучно живется не только в странах 
СНГ. 

Багдад. Российская делегация провела переговоры с пра-
вительством Ирака о возможности совместной эксплуатации ме-
сторождений нефти и газа. Наивные, они надеются таким обра-
зом подвигнуть Багдад к возврату еще советских многомилли-
ардных долгов. Не на того мальчика напали: это же Саддам 
Хусейн. 

Официальный прожиточный минимум в России составил 
1185 руб. (чуть больше 40 дол.) в месяц. Россияне считают, что 
прожить на такие деньги нельзя. А мы бы прожили, да еще как 
— это же больше 200 грн.! 

ПОНЕДЕЛЬНИК. Командующий Северным флотом при-
знал, что лодка затоплена полностью и весь экипаж погиб. Мно-
гие эксперты считают, что люди погибли сразу после взрыва. 
Тогда кто же стучал, кому стучал и на кого стучал? По опросу 
общественного мнения, проведенному радиостанцией "Эхо Мос-
квы", 76 процентов россиян осуждают Путина. Достукался. 

Мир соболезнует России. Первыми откликнулись Германия 
и Израиль. Кстати, на дорогах России ежедневно гибнет людей 
примерно столько же, сколько было матросов в подлодке "Курск". 

ВТОРНИК. Английская спасательная субмарина возвра-
щается домой, так и не приступив к спасательным работам. Все 
необходимое сделали менее чем за день норвежские водола-
зы, установив, что все моряки погибли. Россияне за все время 
спасательных работ не смогли сделать ничего — спасательное 
оборудование и квалификация персонала оказались гораздо 
ниже уровня моря. 

Путин подписал указ об объявлении 23 августа днем траура 
по погибшим морякам. Первое внятное решение президента за 
все дни аварии. 

В Израиле раскрыта международная организация исламс-
ких террористов, финансируемая Усамой Бен Ладеном. Изра-
ильтяне просят талибов отдать Усаму, но Те капризничают. 

СРЕДА. В Тампере (Финляндия) закончился Всемирный 
конгресс славистов. Присутствовали белые и черные, жел-
тые и даже краснокожие. Только одна из секций конгресса — 
"Россия и алкоголь" — не смогла начать работу: запили орга-
низаторы. 

Тарас КРИВОПУЗЕЙКО 

ЮБИЛЕИНЫЕ ХРОНИКИ 
Рубеж веков всегда был временем особых надежд. 
Сейчас уже нельзя представить, 
о чем мечтали люди, скажем, тысячу лет назад. Зато 
можно более или менее точно сказать, чего они ждут 
от XXI века и что происходило в годы с двумя 
и тремя нулями раньше 

1300 год до н. э. Землетрясе-
нием разрушена древняя Троя, 
один из важнейших городов Ма-
лой Азии. 

Моисей на горе Синай полу-
чает десять заповедей. 

1000 год до н. э. Родился из-
раильский царь Давид 

600 год до н. э. В устье реки 
Рона основана греческая колония 
Массалия (нынешний французс-
кий порт Марсель). 

400 год до н. э. Защищая гре-
ческие колонии в Малой Азии, 
Спарта объявила войну Персии. 
Война длилась 13 лет и заверши-
лась победой персов. 

300 год до н. э. Римским пле-
беям разрешено занимать все 
выборные должности. 

200 год до н. э. Начало Вто-
рой македонской войны, кото-
рую Рим вел против македонско-
го царя Филиппа V. Война закон-
чилась разгромом Македонии. 

100 год до н. э. В Риме родил-
ся Гай Юлий Цезарь. 

100 год н.э. Император Тра-
ян открывает библиотеку в Уль-

тельное объединение японских 
государств. 

Св. Августин завершил ра-
боту над своей "Исповедью". 

500 год. Хлодвиг, основа-
тель династии Меровингов и 
франкского государства, прини-
мает христианство и провозгла-
шает своей столицей город Па-
риж. 

В христианских церквях впер-
вые начинают использовать ла-
дан. 

600 год. В Скандинавии впер-
вые появляются металличес-
кие коньки. 

700 год. В Китае для иденти-
фикации людей впервые начина-
ют использовать отпечатки 
пальцев. 

800 год. Франкский король 

пии, одно из богатейших собраний 
книг того времени. 

В Риме умер Иосиф Флавий, 
древнееврейский историк, автор 
"Иудейской войны" и "Иудейских 
древностей". 

200 год. Индийские математи-
ки вводят в обращение цифру и 
число 0. 

300 год. Древнеиндийский 
мыслитель Ватсьяяна Мапланага 
составил знаменитую книгу "Ка-
масу тра". 

400 год. Происходит оконча-

Карл Великий становится пер-
вым императором Священной 
Римской империи. 

900 год. Кочевники-мадья-
ры начинают свое нашествие на 
Европу. 

10.00 год. Исландский викинг 
Лейф Эрикссон открывает Се-
верную Америку. 

1100 год. В Болонье (Италия) 
открывается первая юридичес-
кая школа. 

В Шартре (Франция) начина-
ется строительство кафедраль-
ного собора, одного из самых из-
вестных архитектурных памятни-
ков Европы. 

1200 год. Начинается чет-
вертый крестовый поход. 

1300 год. Султаном Османом 
I основано государство, которое 
затем будет известно под назва-
нием Османская империя. 

По предложению папы Бони-
фация VIII паломничества в 
Иерусалим (он захвачен невер-
ными) заменяются паломниче-

ствами в Рим. 

1400 год. В Лондоне умер 
Джефри Чосер, основополож-
ник современного английского 
языка и аглийской литературы. 

1500 год. Хан Мухаммед 
Шейбани основал государство, 
в которое вошлй Самарканд, 
Ташкент и Бухара. 

Португалец Бартоломеу 
Циаш открывает Бразилию и мыс 
Доброй Надежды, пытается 
обойти Огненную Землю и поги-
бает. 

В Санто-Доминго обвинен в 
государственной измене, аресто-
ван и отправлен в ИспаниюХри-
стофор Колумб. 

1600 год. Шведский парла-
мент отрешил от власти короля 
Речи Посполитой и Швеции Си-
гизмунда III. В результате Шве-
ция вышла из союза с Речью По-
сполитой. 

В Лондоне создана английс-
кая Ост-Индская компания — 
начинается эра европейского за-
воевания Индии. 

В Риме на костре сожжен ита-
льянский ученый и монах Джор-
дано Бруно. 

Иоганн Кеплер, создатель 
законов движения планет, начи-
нает свою научную карьеру по-
мощником придворного матема-
тика и астронома в Праге." 

В Лондоне, в театре "Глобус", 
проходит первое представление 

ропы. 
В Мадриде умер испанский 

король Карл II, началась война 
за испанское наследство, кото-
рую вели Англия, Нидерланды и 
Священная Римская империя 
против Франции. 

Антонио Страдивари про-
дал свою первую скрипку. 

1800 год. Наполеон одержи-
вает победу над австрийцами в 
битве при Маренго. 

Вашингтон становится столи-
цей США, а Белый дом — офи-

трагедии Уильяма Шекспира 
"Гамлет". 

1700 год. В Москве умер пос-
ледний (до 1917 года) патриарх 
Московский и всея Руси Адри-
ан. В России введен юлианский 
календарь. 

Начинается Северная война, 
которую Россия, Дания и Саксо-
ния ведут против Швеции. Вой-
на длится 21 год. Россия одер-
живает победу и сменяет Шве-
цию в качестве доминирующей 
державы на северо-востоке Ев-

циальной резиденцией амери-
канских президентов. Образова-
на Библиотека конгресса США. 

Итальянский физик Алесоанд-
ро Вольта изобретает "вольтов 
столб" — первую электрическую 
батарею. 

Уильям Гершель открываетон-
фракрасные лучи. 

1900 год. Российская империя 
аннексирует восточный Памир и 
Манчьжурию. 

В Москве умер художникИсаак 
Левитан. 

В Лейпциге вышел первый но-
мер российской коммунистической 
газеты "Искра". 

Граф Фердинанд фон Цеппе-
лин совершил первый пробный по-
лет на своем дирижабле. 

Британская империя аннек-
сирует Оранжевую Республику и 
Трансвааль в Южной Африке. 

Британские австралийские ко-
лонии объединяются в доминион— 
Австралийский Союз. 

В Италии в результате террори-
стического акта погиб король Ум-
берто I. 

На престол взошел последний 
итальянский король Виктор Эм-
мануил III. 

В Вене выходит тигаЗигмунда 
Фрейда 'Толкование сновццений". 

В Германии умер Фридрих 
Ницше, в Париже — Оскар 
Уайльд. 

Умер изобретатель Готлиб 
Вильгельм Даймлер. 

Вновь избранный президент 
США Уильям Маккинли стал пер-
вым главой государства, пользо-
вавшимся автомобилем. 

Какие изобретения 
уходящего тысячелетия 
вы считаете самыми 
важными? (%) 

Что будет главным 
достижением XXI века? (%) 

Мир 
К) «сем мира 

Л «жарено от рака, СПИДа, 
другого заболевания 

Умение людей ладить друг с другом 

Возвращение людей к богу 

Улучшение отношений между расами 

Прорывы в исследовании космоса 

Защита окружающем срады 

Возвращение к семейным ценностям 

Искоренение голода 

Сокращение насилия 

Искоренение безработицы 

Улучшение образования 

Прочее 

Затрудняюсь ответить 

Что будет главной 
проблемой XXI века? (%) 

Что сделает жизнь в XXI 
веке невыносимой? (%) 

5 8 I Клонирование 
человека 

Продление жизни 
до 100 лет и дольше 

Зачатие ребенка 
в возрасти 50 лег и старше 

Генна я инженерия 

Обнаружение внвземюй жизни 

Друг» 

Затрудняюсь ответить 

Войны 

Загрязнение 
окружающей среяы 

Бездетность/бездомность 

Перена соление 

Безнравственность 

Ядерная энергетика 

Экономика 

Преступность 

Наркотики 

Утечка вирусов и бактерий 

Другое 

Затрудняюсь 
ответить 

Исследования проводились американскими социологическими компаниями 
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КИПИТ НАШ РАЗУМ 
Какая работа, если кондиционеры в офисе не справляются 
с нежданно нагрянувшей августовской жарой? Хочется сбежать 
на дачу и нырнуть в пруд, а надо сидеть перед компьютером 
и осмысленно нажимать на кнопки. Как сохранить 
работоспособность, но и вволю насладиться прелестями лета? 

Водными 
займитесь 
процедурами 
Помните старый анекдот? Боль-

ной жалуется врачу на головную 
боль. Тот спрашивает: "А почему по-
вязка на ноге?" "Сползла". Пример-
но по тому же принципу воздейству-
ют жаропонижающие процедуры. 

Чтобы голова &>рошо работала в 
жару, охлаждать надо прежде всего 
конечности — руки и ноги. На Запа-
де даже есть такой термин,— "синд-
ром усталых ног". Они -становятся 
отечными и одутловатыми, потому 
что от жары нарушается отток лим-
фы и крови. Нормализуя перифери-
ческое кровообращение (то есть дви-
жение крови по мелким сосудикам), 
мы разгружаем сердце и выравнива-
ем давление (кстати, жара действу-
ет на человека как кофе: у одних по-
вышает давление, а у других — по-
нижает). В итоге легкость в ногах и 
просветление в голове. 

Самое древнее и надежное жаро-
понижающее средство — вода. Сбе-
жать из офиса в бассейн вам вряд 
ли удастся. Поэтому самый простой 
способ быстро охладиться — намо-
чить руки холодной водой (а жела-
тельно и ступни ног). Или хотя бы 
протереть лицо и шею салфеткой, 
смоченной в холодной воде. Нена-
долго, но освежает. 

Эффективны холодные тонизиру-
ющие обертывания хлопчатобумаж-
ными бинтами, пропитанными кам-
фарой и экстрактами морских водо-
рослей (это обертывание ног и рук, 
поясницы и живота), или простыня-
ми (охлаждается все тело). Процеду-
ра заставляет расширяться и лучше 
работать мелкие сосудики. Никаки-
ми физическими упражнениями тако-
го эффекта достигнуть нельзя. 

О пользе 
квасного 
патриотизма 
В жару врачи советуют как можно 

больше пить. Как минимум два лит-
ра в день. Причем не газированную 

воду и не соки из пакетиков. Газиров-
ка увеличивает количество углекис-
лоты в крови, поэтому не утоляет 
жажду, а, наоборот, усиливает. Ос-
тановите свой выбор на обычной пи-
тьевой воде в бутылочках, свежевы-
жатом соке, травяных отварах, чае 
со льдом, квасе. Все эти напитки пей-
те прохладными, но не ледяными 
(медики утверждают, что самые же-
стокие катаральные ангины случают-
ся именно в жару). Если не можете 
обойтись без кофе, не лишайте се.бя 
любимой привычки. И не бойтесь по-
правиться от жидкости, она быстро 
выводится из организма. 

Восточная привычка пить в жару 
горячий чай в нашей стране не уко-
реняется. Возможно, потому, что на 
Востоке очень тяжелая, углеводис-
тая пища, а у нас кухня более щадя-
щая для желудка. Пить надо именно 
горячий зеленый чай, чтобы вырав-
нять температурный баланс между 
телом и окружающей средой. Следу-
ет пить не обычную, а минеральную 
воду, так как с потом из организма 
вымываются соли. Ведь, например, 
в пустыне жажду утоляют не только 
водой, но и солевыми таблетками. 

Откажитесь от тяжелой, жирной 
и острой пищи, все это стимулирует 
потоотделение. Побольше овощей, 
фруктов (но без взбитых сливок), хо-
лодных супов (не зря в нашей кухне 
есть окрошка и свекольник), зеле-
ных салатов. Только заправляйте 
салаты не майонезом или сметаной, 
а растительным маслом. 

Если раньше признаком здоро-
вья был бронзовый загар, то теперь 
— полное его отсутствие. Модно 
быть бледнолицым. И действитель-
но, жариться на солнце при всплес-
ке заоолеваний, связанных с ны-
нешней солнечной активностью, 
опасно для жизни. Появляться под 
солнцем без защитных кремов (при-
чем не только для .тела, но и для во-
лос) просто неприлично. Это надо 
непременно учесть тем, кто работа-
ет на улице. Планируйте свой рабо-
чий цикл в соответствии с солнеч-

ной активностью. И постарайтесь 
при возможности перенести свою 
работу на раннее утро или поздний 
вечер. Не зря в жарких странах су-
ществует сиеста. Чтобы не постра-
дала сетчатка глаза, обязательно 
носите солнцезащитные очки. 

Известно, что летом менее жар-
ко в светлой одежде, но мало кто 
знает, что офисы стоит оформлять 
в холодных тонах—синем, голубом, 
сером. В таких помещениях перено-
сить жару психологически легче. Не 
носите летом папки и сумочки под 
мышкой: ваша одежда просто при-
клеится к телу — берите сумку на 
плечо. Освободите руки, пусть при 
ходьбе они поработают "вентилято-
ром". 

Если у вас в офисе нет кондици-
онера, захватите на работу веер. За-
мечено, что люди хуже переносят 
духоту, чем жару. Перед деловой 
встречей не забудьте про освежаю-
щую жвачку. Вкус ментола, лимона 
и эвкалипта дает ощущение свеже-
сти. 

Если же вы пренебрегли полез-
ными советами и вас все-таки хва-
тил тепловой удар, прячьтесь в про-
хладное место и пейте побольше 
молока. Оно приведет вас в чувство. 

Маргарита ОЗЕРОВА 

"...БЕЗ ОГРАНИЧЕНИИ 
ВОЗРАСТА 
И ГРАЖДАНСТВА" 
25 — 27 августа в Славутиче 
состоится VI Международный 
фестиваль авторской песни 

Собственно, состоится он не в са-
мом городе, а, как и в прежние годы, 
на берегу Кривой речки, в районе 
базы отдыха "Днепр". Те, кто из года 
в год приезжают на фестиваль, зна-
ют, что им предстоит прожить три 
дня в условиях туристического лаге-
ря, в палатке, причем у них не будет 
ни минуты времени на праздное ша-
тание и ничегонеделание — потому 
что программа фестиваля невероят-
но насыщена, а люди, находящиеся 
вокруг, столь же интересны. 

Гости начнут съезжаться на Кри-
вую в пятницу, 25 августа (напоми-
наю, что до Поляны можно добрать-
ся автобусом "Славутич — Кривая" 
рейсами в 7.30, 10.30, 13.30., 15.00, 
16.30, 18.15, 18.30 (пятница), 18.45 
(пятница) 20.30, 22.30) со своими ту-
ристическими принадлежностями и 
"продуктовыми котомочками": таковы 
условия участия. Организаторы фе-
стиваля, ЛАПС (любители авторской 
песни Славутича) планируют полно-
стью завершить разворачивание ла-
геря до 20 часов, после чего состо-
ится торжественное открытие фести-
валя и концерт его гостей и участни-
ков. Затем до утра на Поляне будут 
гореть костры, возле которых собе-
рутся авторы, исполнители и, нако-
нец, просто любители авторской пес-
ни. Им будет о чем поговорить (тем 
более, что большинство из приехав-
ших — постоянные гости фестиваля 
и хорошо знают друг друга) и что 
спеть (приезжать на новый фести-
валь со старой программой здесь 
считается дурным тоном). 

Тот, кто рассчитывает во время 
фестиваля отоспаться, лучше пусть 
сидит дома: уже в 11 часов следую-
щего за ночными бдениями дня нач-
нутся сольные выступления участни-
ков и гостей — блоками по 20 — 30 
минут. 

Поскольку фестиваль является 
конкурсным, в 14 часов в субботу за-

работают творческие мастерские — 
первый отборочный тур фестиваля, 
в ходе которого определятся претен-
денты для участия во 2-м туре — кон-
курсном концерте. Творческие мас-
терские обычно проводят члены меж-
дународного жюри, которое, есте-
ственно, определяет и лауреатов фе-
стиваля. (Заметим в скобках, что ре-
шение этого жюри по присуждению 
призовых мест и определение побе-
дителей-номинантов окончательно и 
обжалованию не подлежит.) Как и 
обычно, в нынешнем году будут на-
званы имена победителей в четырех 
номинациях: "Лучший автор" (стихов 
и музыки), "Лучший автор музыки", 
"Лучший исполнитель" и "Лучший ан-
самбль". И пока жюри будет решать, 
кто же из участников достоин звания 
"Лучший...", жизнь на Поляне потечет 
своим чередом: в субботний вечер, 
а вернее, ночь, традиционно прохо-
дит так называемая "чайхана" (поез-
жайте на фестивапь — и узнаете, что 
это такое!), работает свободный мик-
рофон, гудят песенные костры. 

Имена лауреатов будут названы в 
воскресенье. Тогда же состоится зак-
лючительный концерт гостей, лауре-
атов и членов жюри. 

Вечером в воскресенье ф е с т й " ^ 
валь переместится в Славутичский 
киноконцертный комплекс, где в 19 
часов начнется гала-концбрт гостах 
фестиваля. В нынешнем году в нь». 
выступят москвичи Вадим Егоров и 
Михаил Кочетков, харьковчанин Вла-
димир Васильев, киевлянин Илья 
Винник. 

Так будет проходить VI Междуна-
родный фестиваль авторской песни 
"Славутич-2000". В конкурсе смогут 
принять участие все желающие — 
без, как подчеркивается в фести-
вальной программке, "ограничений 
возраста и гражданства". 

Майя РУДЕНКО 

НЕ ХОЧУ БЫТЬ 
ИНОЗАВРОМ! 

Наша жизнь состоит из па-
радоксов. Вот пример. Ходит че-
ловек на работу, где зарплату 
платят по большим праздникам. 
Поэтому отношения труженика со 
своим работодателем протекают 
в русле, знакомом нам еще со 
времен социализма: если они ду-
мают, что платят нам, то пусть 
они думают, что мы работаем. 
Разумеется, такая жизнь никому 
не в радость. Наконец нашему ге-
рою удается найти что-то сто-
ящее: и фирма престижная, и 
зарплата достойная. И тут про-
исходит самое интересное: на 
новую работу человек приносит 
старые привычки. Чаще всего это 
становится его собственной про-
блемой, или проблемой владель-
ца предприятия. Иногда с этим 
сталкиваются люди из "внешне-
го" мира: покупатели, клиенты, 
посетители и т.п. Особенно силь-
ное впечатление производят эти 
горе-работники сейчас, когда 
страна находится в состоянии 
глубокой экономической депрес-
сии, а города как бы соревнуют-
ся: а у кого уровень безработи-
цы выше? В связи с этим удив-
ляют не только государственные 
служащие — в конце концов, эти 
структуры наиболее консерва-
тивны. Но просто-таки умиляют 
труженики некоторых частных 
предприятий. Казалось бы, со-
блюдение заповеди"Клиент все-
гда прав" для таких предприятий 
— основа не только благополу-
чия, но и существования вообще. 

Однако в жизни мы наблюдаем 
картины, просто чудовищные в 
своем варварстве. 

Вот торговый зал крупного 
гастронома (разумеется, частно-
го). В нем ни единого покупате-
ля. А вот и стайка продавщиц в 
одинаковых красных фартучках. 
Собравшись возле одного из 
прилавков, они с очарователь-
ной непосредственностью де-
лятся друг с другом подробнос-
тями весело проведенного уик-
энда. В такой ситуации покупа-
тель явно лишний, нечто вроде 
надоедливой мухи. Что они, про-
давцы, и дают почувствовать 
тем смельчакам, которые отва-
жились заглянуть в этот негос-
теприимный дом. 

Самое потрясающее то, что 
продавщицы — совсем юные 
создания, созревшие уже в по-
стперестроечные годы. Более 
того, даже их мамы еще доволь-
но молоды. Казалось бы, тут со-
вершенно неоткуда взяться пе-
режиткам развитого социализ-
ма. А вот поди ж ты! И приходит 
на ум мысль, что и нам бы, вслед 
за Моисеем, следовало бы лет 
сорок по пустыне бродить, что-
бы вытравить малейшие остат-
ки заразной социалистической 
болезни. Хотя, не исключено, что 
мы уже в ней, в пустыне, нахо-
димся. Потому как уровень и об-
стоятельствг^зцизни среднего 
украинца йило'^м.ртличаются 
от таковых же пустынного стран-
ника. V ; 

Видимо, это результат слиш-
ком медленного течения ре-
форм, образно выражаясь — от-
резание хвоста частями. В тех 
странах, где хвост отрезали сра-
зу, болезнь была тяжелой, как 
ломка у наркомана. Но зато выз-
доровление наступило быстрее. 
И теперь там никому не прихо-
дится объяснять, что "спасение 
утопающих — дело рук самих 
утопающих", какая бы депрессия 
ни царила вокруг. 

Да вот, пожалуйста, из нашей 
жизни. Некая знакомая имеет хо-
зяйство в селе, где держит коров-
ку. Поэтому предлагает городс-
ким знакомым покупать у нее све-
жее молочко, регулярно, по суб-
ботам. Все рады и хлопают в ла-
доши. Проходит одна суббота, 
потом другая, а обещанного мо-
лочка так и нет. Наконец, объяв-
ляется потерявшаяся молочница 
и опять предлагает свои услуги, 
не объяснив ничего и не извинив-
шись за происшедшую неувязку. 
Разумеется, желающих иметь с 
ней дело среди нас уже не на-
шлось. Зная ее характер, пред-
ставляю заранее, как она будет 
кому-нибудь жаловаться на 
жизнь, рассказывать, что вот и 
молочко никому не нужно стало... 

В брежневскую эпоху среди 
инженеров-строителей была по-
пупярна поговорка: "Пять лет ра-
боты на стройке приравнивают-
ся к ранению в голову". 

Интересно, к чему приравни-
ваются 74 года жизни при социа-

Меияться или вымирать? 

лизме? И что теперь получается, 
так и ходить нам, несчастным, 
этакими подранками? Нет, конеч-
но, выход есть всегда. Только 
искать его Каждый будет самосто-
ятельно. Не забывая аксиому: 
преуспевает тот, кто живет по 
законам своего времени. 

Понятное дело, не каждому 
это нравится. Кому-то снятся 80-
е гсды, застойные времена. Кто-
то мечтает вернуться туда, где 
еще жив был "отец народов и 
друг пионеров". А мне вот хочет-
ся быть знатной дамой виктори-
анской Англии... Нуичто от это-
го меняется? 

Живем мы здесь и сейчас. 
Проживаем не тетушкино на-
следство, а свою зарплату. И 
если у кого-то в начале трудовой 
деятельности жалованье мизер-

ное, а начальник строг, то, по 
большому счету, этому нужно 
только радоваться. Потому что 
здесь можно по-настоящему на-
учиться работать. А за учебу, как 
известно, приходится платить. 

Ну а если вы — человек, 
умудренный жизненным опытом, 
то вам сам Бог велел принимать 
правильные решения. Стыдно 
быть обманутым, да еще при 
этом жаловаться окружающим 
— тем самым признаешься в 
своей умственной несостоятель-
ности. Стыдно быть Эксплуати-
руемым — если все понимаешь, 
то почему позволяешь так с со-
бой обращаться? 

Честно говоря, не зря считает-
ся в цивилизованных странах, что 
бедным быть стыдно. Потому что 
в основе такого положения обыч-

но лежит привычка к бездеятель-
ности, равнодушие к себе и сво-
им близким. 

Учитывая все исторические, 
культурные и экономические раз-
личия, мы не можем отмахнуться 
от законов природы: экономичес-
ких, биологических, а также зако-
нов человеческой психологии. 

Все мы понимаем, что серьез-
ные перемены — в далеком бу-
дущем. Но очень хочется до него 
дожить! Не ждать же 40 лет! По-
этому нужно признаться самим 
себе: да, старая жизнь ушла на-
всегда, и мир стал другим. Значит, 
и нам нужно стать другими. А то 
будет, как с динозаврами. Если 
кто не помнит: они вымерли, по-
тому что не смогли измениться. 

Наталия САВЕЛЬЕВА 
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МАГ уполномочен заявить 
МАГ уполномочен заявить: 
До начала фестиваля «Золотая осень Славутича - 2000» ос-

талось две недели, а до начала учебного года - всего одна! 
Кстати, наше персональное поздравление для респондента 

«Полли», опубликовавшего в>«ТС» №29 следующее сообщение 
«Скорей бы 1 сентября! Вот это настоящий праздник. Правда, 
Шелли?» Городской отдел образования решил отметить этот слу-
чай своеобразного патриотизма. ГОРОО, своим специальным 
постановлением, утвердил персональную привилегию для Полли 
- в течение всего учебного года он может являться в школу на час 
раньше остальных учащихся, а также заходить в кабинеты дирек-
тора и завуча школы без стука. Круто! Прздравляеч Полли! 

•ДїНЯВЯИЗі fWfl^—[(журнал «Крокодил», 1980 год])— 
Слово джентльмена 

Динтон Форд (Англия) 
При звуке бьющегося стекла миссис Дирборн поспешила к окну. 

Она уже знала, что означает этот звон. В стекле зияла огромная дыра, 
как раз"по размеру футбольного мяча, лежащего у противоположной 
стены. 

— Опять!..— простонала почтенная дама. - И когда эти хулига-
ны пойдут в школу?! 

В дни каникул мячи регулярно приземлялись в кухне миссис Дир-
борн, поскольку как раз под окнами её дома находилось футбольное 
поле. 

Обычно, устроив хорошую взбучку провинившимся, миссис Дир-
борн отдавала мяч. Но на сей раз её терпение лопнуло. Она была 
полна решимости закатить такой скандал, чтобы мальчишки до конца 
жизни не посмели бы и близко приближаться к её окнам, а не то что 
играть в футбол... 

Сев у окна, миссис Дирборн напустила на себя самый суровый 
вид, на который была способна, и стала ждать. Вскоре в дверь позво-
• зи. 

/ крыльца стоял белобрысый шкет лет двенадцати. На нем были 
выцветшие шорты, майка, разрисованная какими-то жуткими монст-
рами, и футбольные бутсы. Он вдохновенно хлюпнул носом и жалоб-
на -^канючил: 

• Извините-понимаете-случайно... вышло... мы больше не бу-
дем... 

— Так это ты, хулиган, попал в окно? - возмущенно спросила 
миссис Дирборн. 

— Конечно не я! - возмутился малыш. - Но ребята сказали, что 
'за мячом должен идти мази... то есть капитан команды. А капитан я. 
Вот я и пошел. Можно взять мяч? 

— Что?! Чтобы вы опять били мне окна? 
— Честное слово, мы больше не будем. Мы вообще перейдем в 

другой двор... может быть Даю честное благородное слово! 
При виде этих искренних ангельских глаз миссис Дирборн как-то 

обмякла, однако в душе ещё оставались смутные сомнения. И тут «ан-
гел в бутсах» добавил: 

—« А насчет стекла вы не сомневайтесь! Мой отец сегодня же 
вечером зайдет к вам и вставит новое. Пусть я лишусь всех своих 
карманных денег и месяц не буду есть мороженое и ходить в кино, но 
я от него ничего не утаю. Пусть я даже получу ремня, но вставить вам 
стекло - это для меня дело чести! 

Растроганная миссис Дирборн смахнула набежавшую слезу и от-
дала мяч. Конечно, она не поверила обещаниям насчет стекла, поэто-
му ограничилась прощальным напутствием: 

— Так и быть. Но предупреждаю - в следующий раз этому не 
6b ''Ч! 28 

І^іьчик выпалил свое: «спасибо-тетя-большое-досвидания!» и, 
словно маленький метеор, сверкая фасными шипами бутс, помчался 
к товарищам... 

Арково же было удивление миссис Дирборн, когда два часа спустя 
к а/ заявился сурового вида мужчина и поинтересовался» Ну, где 
тут надо вставлять стекло, выбитое этам негодяем?) 

Замерив размер, он удалился, а миссис Дирборн подумала: «Ка-
кие все-таки славные малыши есть на белом свете!». 

Еще через час мужчина вернулся со стеклом в руках и, молча пройдя 
мимо миссис Дирборн, вставил его на место разбитого. После этого 
он достал из кармана блокнот и погрузился в расчеты. «Бедный маль-
чик, папаша-крахобор собирается выставить ему счет!»— подумала 
миссис Дирборн. Однако свой листок мужчина протянул ей - это был 
бланк счета. 

— Да... но... разве тот маленький мальчик... разве он вам ни-
чего не сказал? 

Мужчина оживился: 
— Вот-вот! Он сказал, что пока не пришел с работы отец надо 

вставить стекло на кухне, а счет оплатит мать. Разве вы не его мама? 

Га зета «Время», Харьков (технический редактор: Владимир 
Щербина, Славутич). 

Затмение Чернобылем 
(отрывок из сатирической поэмы А. Журбы) * * • 

Коли преданию поверить, в стране, где все поют бельканто, 
поэт жил Данте Алигьери, а может - Алигьери Данте. 
И вот однавды, выпив кьянти, решив, что к подвигам готов, 
пошел гулять по аду Данте и сделал дюжину кругов... 
Страшны прогулки в этом роде, страшнее всех кошмарных снов: 
там чудеса, там черти бродят во всеоружии рогов. 
Там олово вливают в глотки, там мир удушлив, глух и слеп, 
там грешники на сковородке танцуют бесконечный рэп. 
В аду вовсю резвятся черти, в литавры лупят невпопад. 
От них нет жизни. Нет и смерти - один сплошной кромешный ад... • * * 

Сказал сосед мой в синей майке (с утра «поддатый» и не брит): . 
«То детский лепет на лужайке, что этот Данте говорит! 
А в пекле разобраться чтобы, — я слышу сквозь сивушный чад, — 
Братан, ты вспомни про Чернобыль - вот это рукотворный ад!» 
Сосед, блаженно улыбаясь, как будто в трансе вспоминал -
как жил, как был, ЧАЭС как строил... и от неё же пострадал. 
«Не верю в эти гороскопы, в гадалок, экстрасенсов, сны. 
Мы напугали всю Европу - Европа сделала в штаны», 
сказал он, между прочим, гордо и, чувствуя потерю сил, 
в плечо мне ткнулся пьяной мордой, и рубпь на водку попросил... 

Сосед пошел, слегка качаясь, в какой-то грязноватый бар, 
где гасит он, ЧАЭС строитель, души чернобыльский пожар. 
Он поминал чужую маму, и всуе Данте вспоминал -
кричал, что этот Амстердамус — тьфу! - Нострадамус все наврал. 
Он, дескать, зря пугал планету, неверно дату предсказал: 
сказал, что будет конец света, а тот давно уже настал. 
Над тихой Припятью зловеще он выбросил свой черный флаг: 
там паутиной мелких трещин уже покрылся саркофаг. 
И от него летят без меры, не испросясь и всем грозясь, 
кюри, рентгены, как их... бэры и вся чернобыльская грязь. * * * 

Отсель грозить мы будем шведу! И всем, кто не поддержит нас. 
И даже дальнему соседу, коли кредитов нам не даст! 
Пусть бэры рвутся из утробы! Но всяк, кто не подкинет транш, 
поймет когда-то, что Чернобыль - национальный козырь наш. 

СЛАВУТИЧСКИЕ ЛАПТИ 
Колбасный цех 

(технологические секреты) 
В последнее время в широких кругах отдельных зажравших-

ся потребителей упорно распространяются слухи о якобы не 
удовлетворительном качестве наших колбас. По поручению ре-
дакции «БП» наш специальный корреспондент Пилип Колбасюк 
побывал на одном из отечественных мясокомбинатов, где и вы-
яснил, что все эти досужие сплетни не имеют под собой никаких 
оснований. Вся продукция отвечает требованиям ГОСТа, все 
ингредиенты проходят строгий санитарный контроль и распре-
деляются четко по нормам. Название колбасы, собственно, и 
определяется составом используемых компонентов: 

Молочная - для гурманов, ценителей безупречного вкуса ко-
ровьего вымени; 

Любительская - для любителей картофельного крахмала, 
приправленного туалетной бумагой; 

Сервелат - продукт утилизации сервантов и изделий из ла-
туни; 

Ассорти - сбалансированный состав вторичной переработ-
ки «вискаса» и «чаппи»; 

Кровянка - продукт безотходного производства следствен-
ного отделения ГОВД; 

Докторская - продукт безотходного производства хирурги-
ческого отделения МСЧ-5; 

Останкинская - продукт безотходного производства пато-
логоанатомического отделения; 

Чайная - продукт утилизации картонных коробок из-под чая; 
Ливерная - продукт переработки остатков всех вышеназван-

ных колбас. 
Кушайте на здоровье! Приятного вам аппетита! 
Агентство «Чериуха-Информі 

ПАРТНЕРЫ МАГА: 
Организационная поддержка: Татьяна Муллова (ДДТ) 
Техническая поддержка: Константин Шефер (ЧАЭС), 

Константин Германович (ЧАЭС) 
Шеф-партнер:городская организация 

Социалистической партии Украины 
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Сегодня в выпуске: 
Блок «Десерт месяца» — лучшие матери- ; 

алы из отечественных и зарубежных СМИ, /.'• ' 
а также образцы творчества наших горожан, j&p* 

СЛАВУТИЧСКИЕ ЛАПТИ 
Менты - the best 

(черновик сценариста Федора Олегова) 
Досье детектива Дубровского 

— Однако! - подумал детектив Дубровский, выковыривая 
пальцем из уха вторую пулю подряд. 

Случай в троллейбусе 
Казанцев едет на службу в «троллике». Сзади к нему подби-

рается Боря Моисеев и, как бы случайно, щупает брюки Каза-
новы... 

— Ого! - восклицает Моисеев, наткнувшись на внушитель-
ных размеров «предмет». 

— -Это не «ого», а кобура от пистолета, — замечает мили-
цейский плейбой и, заметив заинтригованный взгляд очарова-
тельной кондукторши, добавляет: «Ого» находится гораздо 
ниже! 

Такое вот мнение 
Редкая минута, когда менты скучают. Ларин прикалывает-

ся: 
— Слышь, Казанова, а Моисеев - певец или танцор? 
— Слышь, достал! Он просто пи...р! 

Когда менты плачут 
Леха Николаев (он же агент национальной службы безопас-

ности) проводит отпуск в ведомственном санатории в Сочи. От-
дыхающие собрались у телевизора - показывают очередной 
этап «Формулы-1». Глядя, на каких скоростях болиды носятся 
по улицам Монте-Карло, некоторые зрители сжимают кулаки и 
скрипят зубами. На глазах у них слёзы... 

— Гаишники! - догадался Николаев. 
Милицейские приметы 

— Не научишься свистеть - денег не будет! - поучал га-
ишник сынишку. 

Былое и думы 
Майора Каменскую за отличную службу поощрили экскурси-

ей по Хельсинки. 
— Заодно и экс-мужа проведаю - подумала экс-линтер-

девочка». 
Хобби Каменской 

После грандиозной пьянки по случаю Дня милиции, Казан-
цев просыпается в постели майора Каменской... Обводит мут-
ным взглядом незнакомую квартиру: евроремонт, шикарная ме-
бель, подлинники Шагала и Кандинского, аппаратура класса 
«high end», крутейший компьютер с TFT-LCD-монитором... 

— Откуда все это, при нашей-то зарплате? - недоумева-
ет Казанова. 

— Да есть у меня одно хобби... — улыбается загадочно 
Каменская. 

Прокол майора 
Однажды Каменская допрашивала в «Бутырке» одного ма-

фиози. Тот, пытаясь передать записку сообщникам, достал «ма-
ляву» и «сотку» баксов. 

— Есть у меня одна просьба... — начал было рецидивист. 
— Согласна, — отреагировала на «сотку» Каменская, -

Только по быстрому и с презервативом! 
Покаяние по-одесски 

Отделение милиции на Дерибасовской. Интеллигентного 
вида мужчина просит дежурного оформить явку с повинной. 

Старлей, лениво: «Ой, Абрам Моисеевич, я вас умоляю! Шо 
опять перешли улицу на красный свет?» 

Абрам Моисеевич, в отчаяньи: «Гораздо, гораздо ужасней! 
Каюсь, шо голосовал за Кучму!» 

Смена ориентации 
Директор пивбара, взамен угнанной Деточкиным «Волги», 

купил себе «Запорожец»... 
Деточкин, оформив очередной отпуск за свой счет, удовлет-

воренно восклицает: - Ну-с, а теперь «горбатый»! 
Кирпичная вендетта 

Напротив МУРа стоит хлебовозка, в ней сидят Кирпич и 
Горбатый. Не успевает Гпеб Жеглов выйти из здания, как 
откуда-то сверху на него падает «Запорожец», загруженный 
кирпичами... 

Кирпич млеет от удовольствия: «Ну со, Зеглов, доподкалы-
вался?!» 

ВВС (виртуальные вести Славутича 
ЧП в зоопарке 

«Вчера из славутичского зоопарка №2 сбе-
жал говорящий слон по кличке «Владимир Иль-
ич». Откликается на звуки «Интернационала». «Ведётся» 
на баночное пиво «Бавария». Городская партийная орга-
низация Коммунистической партии в трауре. Назначена 
высокая награда за поиск пропажи - полное собрание со 
чинений знаменитого тезки слона. 

Увы, легче найти иголку в стоге сена, чем слона в на 
шем огромном городе!» 

Все на коньки! 
«В ДК «Энергия» проводится запись в секцию фигурно-

го катания. Объявление о наборе в секцию «прыжки с трам 
плина» будет дополнительно». 

Акция гражданского протеста 
«Вчера жители Бакинского квартала провели стихийный 

митинг против строительства скоростной магистрали «Сла 
вутич - Берлин», которая (согласно генпроек'у) пройдет 
Наискось двора. Дети и старики буквально зубами отвое-
вывают свои песочницы и лавочки. Строительство новой 
железнодорожной линии под угрозой срыва. Мэр города 
Владимир Удовиченко поддержал требования митингую-
щих, лично пролежав на волейбольной площадке почти 
пять часов.» 

(«Большая перемена», май 1999г.) 


